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立法院公報 第 101 卷 第 1 期 院會紀錄

連署人：林明溱  簡東明  紀國棟  李俊俋  江啟臣  

林佳龍  邱志偉  林岱樺  陳歐珀  林正二 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第二十四案，請提案人黃委員偉哲說明提案旨趣。 

黃委員偉哲：（17 時 21 分）主席、各位同仁。本院委員黃偉哲等 11 人臨時提案，鑒於台灣是台

灣鯛王國，其中台南市養殖面積二千二百九十二公頃、年產量二萬五千九百多公噸、年產值七億

九千多萬元，都是全台第一，但近年來，台灣於國際外銷市場上面臨中國削價競爭，使得外銷台

灣鯛量大幅滑落，而今台南市台灣鯛養殖業者為求外銷突破，於今年首度申請瑞士 ASC 國際認

證，藉由取得產銷國際認證打開歐美市場、穩定魚價，為此，建請行政院立即協助台南市台灣鯛

養殖業者取得瑞士 ASC 國際認證，以利台灣鯛類順利銷售於歐美國家。是否有當，敬請公決。 

第二十四案： 

本院委員黃偉哲等 11 人，鑒於台灣是台灣鯛王國，其中台南市養殖面積二千二百九十二公頃、年

產量二萬五千九百多公噸、年產值七億九千多萬元，都是全台第一，但近年來，台灣於國際外銷

市場上面臨中國削價競爭，使得外銷台灣鯛量大幅滑落，而今台南市台灣鯛養殖業者為求外銷突

破，於今年首度申請瑞士 ASC 國際認證，藉由取得產銷國際認證打開歐美市場、穩定魚價，為

此，行政院應立即協助台南市台灣鯛養殖業者取得瑞士 ASC 國際認證，以利台灣鯛順利銷售於

歐美國家。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、台南的台灣鯛主要透過加工廠製成魚片和「條凍（整尾冷凍魚）」，以外銷美、加、韓

、日、新加坡、中東等地為主，但台灣鯛今年一至七月外銷量量比去年同期減少一千多公噸，魚

片、「條凍」的魚價也低二、三元，面對中國的台灣鯛競爭外銷市場，台南的台灣鯛更要藉由取

得產銷國際認證打開國外市場、穩定魚價。 

二、台灣鯛目前外銷歐盟的數量少，因歐盟的安全檢驗標準較嚴，如果台灣鯛產銷班能取得

瑞士 ASC 國際驗證，代表台南市的台灣鯛水產品品質好，可進一步拓展歐美市場，為此，行政

院應立即協助台南市台灣鯛養殖業者取得瑞士 ASC 國際認證，以利台灣鯛順利銷售於歐美國家

。 

提案人：黃偉哲 

連署人：蔡其昌  李昆澤  蘇震清  李俊俋  尤美女  

姚文智  邱志偉  陳唐山  葉宜津  吳秉叡 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第二十五案，請提案人黃委員志雄說明提案旨趣。（不在場）黃委員不在場，本案暫不

予處理。 

進行第二十六案，請提案人邱委員志偉說明提案旨趣。（不在場）邱委員不在場，本案暫不

予處理。 

進行第二十七案，請提案人姚委員文智說明提案旨趣。 


